



## **Kunstmeile Hamburg | 1 Ticket – 5 Häuser – 12 Monate Doppelpräsenz auf der ITB für den Kunststandort Hamburg**

Stand Hamburg Tourismus, Halle 6.2A/102 und Culture Lounge, Halle 16

Hamburg, März 2017 – Die Kunstmeile Hamburg ist in diesem Jahr zum dritten Mal seit ihrer Gründung im Herbst 2010 mit einer Doppelpräsenz auf der ITB Berlin vertreten. Neben ihrer Präsenz am Stand von Hamburg Tourismus wird sich die Kunstmeile ebenso in der Culture Lounge präsentieren. Rund 1,1 Millionen Besucher pro Jahr sehen die Ausstellungen auf der Kunstmeile Hamburg. Mit rund 4000 verkauften Kunstmeilenpässen im Jahr 2016 sind die fünf Kunstinstitutionen der besucherstärkste Museumsverbund im norddeutschen Raum: die *Hamburger Kunsthalle*, das *Museum für Kunst und Gewerbe Hamburg*, das *Bucerius Kunst Forum*, die *Deichtorhallen Hamburg* mit der Ausstellungshalle „Aktuelle Kunst“ und dem „Haus der Photographie“ sowie der *Kunstverein in Hamburg*.

Auch die Ausstellungs-Highlights in diesem Jahr, die von Paula Modersohn-Becker über Bill Viola und Anita Rée bis hin zu Keith Haring, Robert Rauschenberg und dem 200-jährigen Jubiläum des Kunstvereins reichen, wird den Besuchern der Kunstmeile Hamburg ein überaus spannendes Programm geboten: Bereits Anfang Februar eröffnete das Bucerius Kunst Forum seine Ausstellung *Paula Modersohn-Becker. Der Weg in die Moderne*, mit einer konzentrierten Neubetrachtung der deutschen Ausnahmekünstlerin. Anlässlich des 500-jährigen Reformationsjubiläums, präsentieren die Deichtorhallen ab Juni eine große Ausstellung des amerikanischen Medienkünstlers Bill Viola. Seine monumentalen Installationen werden die Halle für aktuelle Kunst in eine Kathedrale des 21. Jahrhunderts verwandeln.

Mit Keith Harings und Robert Rauschenbergs *Posters* Ausstellungen zeigt das Museum für Kunst und Gewerbe ab Juni/Juli gleich zwei amerikanische Künstler, die zu den ganz Großen der Kunst in der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts zählten. Zu seinem 200-jährigen Jubiläum feiert der Kunstverein im September *200 Jahre für die Kunst*. Parallel zur Jubiläumsfeier, können sich die Besucher der Kunstmeile auch auf die Ausstellung des Fotografen Wolfgang Tillmans freuen.

Die Kunsthalle präsentiert ab Oktober die erste umfangreiche Museumsausstellung der Hamburger Malerin Anita Rée. Mit rund 150 Objekten aus allen Schaffensphasen – Gemälden, Aquarellen, Zeichnungen und kunsthandwerklichen Arbeiten – wirft die Ausstellung *Anita Rée. Retrospektive Licht* auf das facettenreiche Œuvre der Künstlerin.

Weitere Details zu den Ausstellungs-Highlights sowie Informationen zum Kunstmeilenpass finden Sie unter: [www.kunstmeile-hamburg.de](http://www.kunstmeile-hamburg.de)

Die fünf führenden Kunstinstitutionen laden in optimaler Lage und in fußläufiger Entfernung auf der Kunstmeile zum Flanieren und Entdecken ein. Quer durch alle Medien präsentieren sie aktuell und lebendig zeitgenössische und historische Kunst: Malerei, Zeichnung, Skulptur und Photographie, Kunsthandwerk und Design.

Mit einem Kombiticket, einem Flyer als Wanderkarte, gemeinsamer Webseite und Beflagung der Kunstmeile macht die Kunstmeile Hamburg auf die Dichte und das qualitätsvolle Angebot im Herzen der Innenstadt aufmerksam und stärkt den Standortfaktor Kunst in Hamburg. Der Kunstmeilenpass für nur 36 € im Format einer Scheckkarte gilt 12 Monate für je einen Besuch aller fünf Institutionen inklusive Sonderausstellungen.

### **Kunstmeile Hamburg GbR**

Dr. Stefan Brandt, Geschäftsführung

Paul Grziwok, Projektleitung

Tel: +49 (0)40-428131-314

[info@kunstmeile-hamburg.de](mailto:info@kunstmeile-hamburg.de)

[www.kunstmeile-hamburg.de](http://www.kunstmeile-hamburg.de)

### **Kunstmeilenpass**

Kunstmeilenpass 36 €

Kunstmeilenpass ermäßigt 22 €

Kunstmeilenpass mit Hamburg Card 28,50 €

Kinder und Jugendliche unter 18 Jahren frei

### **Bezugsquellen Kunstmeilenpass**

[www.kunstmeile-hamburg.de](http://www.kunstmeile-hamburg.de)

Ticket Online: [www.ticketonline.com](http://www.ticketonline.com)

Hamburg Tourismus: [www.hamburg-tourism.de](http://www.hamburg-tourism.de)

Sowie an den Kassen der Kunstmeilen-Institutionen



**Kunstmeile Hamburg | 1 Ticket – 5 Institutions – 12 Months**  
**Extensive presence at the ITB promotes Hamburg as an outstanding location for art**

The Kunstmeile can be found at the fair stand Hamburg Tourism in hall 6.2A/102 as well as in the Culture Lounge in hall 16.

Hamburg, March 2017 – This year Hamburg's Kunstmeile can be found with an extensive presence at the ITB Berlin. Alongside its participation in the fair stand of Hamburg Tourism, the Kunstmeile is also present in the Culture Lounge. Roughly 1.1 million people visit the exhibitions of the Kunstmeile Hamburg every year. About 4000 Kunstmeile Passes being sold annually, reinforce the concept of the *Hamburg Kunsthalle*, the *Museum für Kunst und Gewerbe Hamburg*, the *Bucerius Kunst Forum*, the *Deichtorhallen Hamburg* with its exhibition halls for contemporary art and photography, and the *Kunstverein in Hamburg*.

The exhibition highlights in 2016 show that there is another successful art season ahead: Since February the *Bucerius Kunst Forum* is showing the exhibition *Paula Modersohn-Becker. Pioneer of Modern Art*, with a concentrated view on the German artist. In June the *Deichtorhallen* will show the works of the media-artist Bill Viola. His installations will transform the hall into a cathedral of the 21st century. With Robert Rauschenberg and Keith Haring, the *Museum für Kunst und Gewerbe* will present two of the most famous American artists. With its bicentenary the *Kunstverein* is celebrating *200 years for the art* in September. Visitors can look forward to an accompanying exhibition by the German photographer Wolfgang Tillmans. From October on, the *Kunsthalle* will show the work of Anita Réé. With over 150 objects, the exhibition will give a great view over the creative period by the artist from Hamburg. Details about these and other exhibition highlights in 2017, as well as information about the Kunstmeile Pass, can be found at: [www.kunstmeile-hamburg.de/en/](http://www.kunstmeile-hamburg.de/en/).

With its excellent location in the heart of Hamburg the Kunstmeile Hamburg is an invitation to visitors to take a stroll of discovery. An up-to-date, vibrant selection of contemporary and historical art in all media is exhibited, including painting, drawing, sculpture, photography, applied arts and design.

With the Kunstmeile Pass, a flyer which is also a map, a joint website and flags to mark the art mile, the Kunstmeile Hamburg draws attention to the high-quality range of art in the centre of Hamburg and strengthens the city's image as a great location for art. For only € 36 the Kunstmeile Pass in the size of a credit card can be bought. It is valid for 12 months, allowing guests to visit all five institutions once, including special exhibitions.

**Kunstmeile Hamburg GbR**

Dr. Stefan Brandt, Managing Director  
Paul Grziwok, Project Management  
Tel: +49 (0)40-428131-314  
[info@kunstmeile-hamburg.de](mailto:info@kunstmeile-hamburg.de)  
[www.kunstmeile-hamburg.de](http://www.kunstmeile-hamburg.de)

**Kunstmeile Pass**

Kunstmeile Pass 36 €  
Kunstmeile Pass reduced rate 22 €  
Kunstmeile Pass with Hamburg Card 28,50 €  
Under 18 free admission

**Kunstmeile Pass Purchase**

[www.kunstmeile-hamburg.de](http://www.kunstmeile-hamburg.de)  
Online tickets: [www.ticketonline.com](http://www.ticketonline.com)  
Hamburg Tourismus: [www.hamburg-tourism.de](http://www.hamburg-tourism.de)  
Also directly at the Kunstmeile institutions.